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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Kul turausschusses 
am 13.04.2005  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    Stadthaus, Wappensaal 
Marktplatz 2 
06100 Halle (Saale) 
 
Zeit:    17:00 Uhr bis  Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  
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Anwesend sind:  
 
Frau Dr. Annegret Bergner CDU  
Herr Milad El-Khalil CDU  
Herr Wolfgang Kupke CDU  
Herr Dr. Erwin Bartsch PDS  
Herr Erhard Preuk PDS  
Herr Rudenz Schramm PDS  
Herr Johannes Krause SPD  
Frau Sabine Wolff Neues Forum  
Herr Mathias Weiland Bündnis 
90/DIE GRÜNEN 

 

Frau Marianne Böttcher SKE  
Frau Elli Kettmann SKE  
Frau Dr. Marga Kreckel SKE  
Herr Konrad Potthof SKE  
Frau Dr. Ulrike Wünscher SKE  
Herr Dr. Hans-Jochen Marquardt BG  
Herr Detlef Stallbaum Verw  
Herr Dr. Hans-Dieter Wöllenweber FDP  
Herr Norbert Böhnke SKE  
Frau Irina Stütz SKE  
 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Frau Gertrud Ewert SPD Vertreter: Michael Zeidler 
Herr Prof. Ludwig Ehrler MitBürger  
 



 - 3 - 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 02.03.2005 
  
 4.  Information zum Arbeitsstand 2-bändige Stadtgeschichte (durch Herrn Prof. Freitag) 
  
 5.  Anfragen, Anregungen, Mitteilungen 
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

 Wortprotokoll:  
 
Herr Dr. Bartsch: übernahm die Leitung der Sitzung und begrüßte die Mitglieder 
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zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

 Wortprotokoll:  
 
Es gab keine Ergänzungen oder Änderungen der Tageso rdnung. 
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 02.03.2005 

_________________________________________________________________________________ 

 Wortprotokoll:  
 
Niederschrift wurde ohne Veränderungen akzeptiert. 
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zu 4 Information zum Arbeitsstand 2-bändige Stadtge schichte (durch 
Herrn Prof. Freitag) 

_________________________________________________________________________________ 

 Wortprotokoll:  
 
 
Herr Prof. Freitag gab Erläuterungen zur 2-bändigen Stadtgeschichte  
(STICHWORTE: Grundlage sind Stadtratbeschluss und Vertrag zwischen Stadt und Universität; 
bereits vor einem Jahr Bericht im KAS,  
65 Autoren bereits gewonnen, 10 Artikel bereits abgeliefert, Erscheinungstag: 30.11.2006 anlässlich 
des Tages der Hallischen Stadtgeschichte; 
Autorensuche ist fast beendet, für das  Kapitel „1989“ laufen noch Gespräche u. a. mit Frau Bohley; 
Zwischenergebnisse wurden bereits veröffentlicht: 
zum Tag der Hallischen Stadtgeschichte, durch Hallestipendiaten (4 Doktoranden), Buchprojekte sind 
entstanden: „Vergnügen und Inszenierung“ von Prof. Freitag, 
Festverträge zum Jubiläum der Marktkirche durch Prof. Ranft und Prof. Freitag;  
Redaktionsstele wird ab 1. Mai besetzt (bis 31.12.06);  
Verlage sind angeschrieben worden (MDV, Verlag Stekovics, Verlag für Regionalgeschichte), 
Einzelheiten der Verlagsausschreibung:  
ca. 250 Abb., 2 Bände im Schuber, Druckerei aus Sachsen-Anhalt, 49 € Verkaufspreis, 
Zuschlagserteilung in Zusammenarbeit mit KB;  
insgesamt guter Vorbereitungsstand; 
 
Herr Dr. habil. Marquardt: 30.11.2006 auch Buchmesse 2006? Verlagsentscheidung mit 
KB? Hardcover – Softcover? (Prof. Freitag: ja, Vorstellung zur Buchmesse, gemeinsame 
Entscheidung zum Verlag mit dem Kulturbüro, Hardcover/Softcover bisher eher nein, 
entsprechende Kalkulation könnte aber von den Verlagen abgefordert werden); 
 
Herr Schramm: zwei Varianten sollte es geben; (Prof. Freitag: er wird ergänzende Anfrage 
an die Verlage richten); 
 
Herr Potthoff:  Auswahl der Verlage? (Prof. Freitag:  welche Verlage der Region sind im 
Sinne des Projekts bereits tätig gewesen, 2 hallische Verlage, ein Verlag, mit dem Prof. 
Freitag zusammengearbeitet hat; Kriterien: bereits Projekte im wissenschaftlichen Bereich; 
wissenschaftliches Lektorat); 
 
Diskussion zur eventuellen Befangenheit von Herrn Potthoff; 
 
Frau Wolff:  Paperback/Softcover geht relativ schnell kaputt; 
 
Herr Dr. habil. Marquardt : es gibt auch gute Paperback-Ausgaben; 
 
Herr Krause:  Verlagsnamen sollten nicht genannt werden; preiswertere Ausgabe zeitlich 
versetzt herausgeben; (Herr  Prof. Freitag: zeitlich versetzte Herausgabe ist sympathisch, 
Verlage sollten sich dazu äußern), 
 
Frau Dr. Bergner:  Preis von 49 € ist sehr günstig; siehe Uni-Geschichte; 
 
Herr Dr. Wöllenweber: 7 Autoren noch nicht benannt – Zeitabläufe? 
(Herr Prof. Freitag: Autoren für Einzelaspekte werden noch gesucht; größeres Problem 
1989); 
 
Herr Dr. Bartsch  bedankte sich bei Herrn Prof. Freitag. 
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zu 5 Anfragen, Anregungen, Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

 Wortprotokoll:  
 
 
Frau Dr. Wünscher stellte folgende Fragen:  
1. Konzeption Stadtmuseum wann? (in 2 Varianten mit oder ohne Erweiterung) 
2. institutionelle Förderung Künstlerhaus 188 – bis April sollten Kosten pro Quadratmeter und 
Förderung benannt werden) 
3. Theaterverträge Umlage 2005 und danach? (2006-2008) - wann liegt dies vor; 
(Herr Dr. habil. Marquardt:  Auftrag an Herrn Dr. Hirte ist erteilt, in den kommenden Wochen legt Herr 
Dr. Hirte die Konzeption vor, Vorstellung im KAS Juni angestrebt; 
detaillierte Darstellung zum Künstlerhaus im KAS Mai;  
Verteilung der Kürzungen sind schwierigstes Problem, da Regelung 2005 noch nicht klar ist und es 
zum Haushalt 2006 noch keine Vorbereitungen gibt); 
 
 
Frau Wolff: Stand Montagsdemo-Denkmal? im Planetarium eine der nächsten Ausschuss-
Sitzungen durchführen; 
(Herr Dr. habil. Marquardt:  Beschlussvorlage ist auf dem Weg in die Beigeordnetenkonferenz; Ort 
Planetarium wird berücksichtigt);  
 
 
Herr Stallbaum fragte, ob bereits ein Vertreter im Kuratorium Händel-Preise ausgewählt 
werden kann (mehrheitlich waren sich die Ausschussmitglieder einig, dass dies als 
eigenständiger Tagesordnungspunkt in der nächsten Sitzung stattfinden soll); 
 
 
Herr Dr. Bartsch: Projektförderung Kultur – wann? (Herr Dr. habil. Marquardt:  Beschlussvorlage ist 
auf dem verwaltungsinternen Entscheidungsweg); 
 
 
Herr El-Khalil : Händels Open-Kritik im letzten Jahr, es wird 2005 Eintrittspreise geben, kann dann die 
Philharmonie kostenlos spielen?(Herr Dr. habil. Marquardt: versprach, dies zu prüfen) 
 
Herr Schramm: wie groß ist die Subvention für Händels Open? (Herr Stallbaum:  KB hat sich aus 
finanziellen Erwägungen zurückgezogen; 
 
Herr Schramm:  Förderung durch das Büro der Händel-Festspiele, gab es mit Händels Open eine 
gemeinsame Verständigung? (Herr Dr. habil. Marquardt:  ja, Kritik am Format Händels Open, aber 
wirtschaftliche Zwänge für Händels Open); 
 
Herr Dr. habil. Marquardt informierte über das Schreiben des Fördervereins „Freundeskreis 
Kinderchor der Stadt Halle (Saale)“; 
 
Es bestand Übereinstimmung, den Förderverein in den  Mai-Ausschuss einzuladen.  
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 24.04.08 

 

__________________________   ____________________________ 
 


